



## NL EN VILO: TRAS PORTAZO NOMBRAN A INTERINO NO AFÍN A SAMUEL GARCÍA

Precandidatos de Morena quedan inscritos

# García Harfuch busca un escaño en Senado

**FORMALIZA SU REGISTRO** como aspirante único en la Ciudad de México a la primera fórmula; también van Sasil de León, por Chiapas y Ricardo Sheffield por Guanajuato

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

**E**n Morena quedaron inscritos formalmente las y los precandidatos únicos a la primera fórmula del Senado de la República en las ocho entidades que renovarán su gobierno, quienes participaron precisamente en los procesos internos para designar aspirantes a las gubernaturas y que quedaron fuera de esa contienda.

Se trata de Omar Hamid García Harfuch, quien se registró por la Ciudad de México; Sasil Dora Luz de León Villard, que va por Chiapas; Francisco Ricardo Sheffield Padilla, que contendrá por un escaño de Guanajuato, y Carlos Lomelí Bolaños, por Jalisco.

**LA COMISIÓN** Nacional de Elecciones tiene hasta el 18 de enero de 2024 para definir candidaturas federales que habrán de contender para ocupar un asiento en el Congreso.

### Eldato

De igual manera, se inscribieron Víctor Aureliano Mercado Salgado, por Morelos; Moisés Ignacio Mier Velazco, líder de Morena en la Cámara de Diputados y que va

por Puebla; Manuel Rafael Huerta Ladrón de Guevara, quien aspira a un lugar en la Cámara alta por Veracruz, y Verónica Noemi Camino Farjat, por Yucatán.

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, indicó que, luego de la determinación de la Comisión Nacional de Elecciones interna, quedaron formalmente registradas las precandidaturas únicas citadas de Movimiento de Regeneración Nacional a la primera fórmula de la Cámara alta.

En el proceso interno para definir las coordinaciones de Defensa de la Transformación locales, la Comisión Nacional de Elecciones acordó que, tanto las segundas personas mejor posicionadas en las encuestas como los participantes que fueron ajustados por el criterio de paridad, podrían optar por encabezar la primera fórmula en sus entidades al Senado.

Delgado agregó que en el caso de Tabasco, entidad que también renovará su gubernatura, se abrió la convocatoria para mujeres que quieran encabezar la primera fórmula del Senado, cuyo registro será del 4 al 6 de diciembre.

El dirigente del partido guinda también adelantó que esta semana termi-

**MAYORÍA** de PRI y PAN designa a Orozco Suárez, número 2 de Fiscalía; gobierno estatal lo desconoce; a nivel nacional Morena lanza a Harfuch al Senado; el PAN, a Anaya.

**IRRUMPEN** en Congreso local presuntos simpatizantes de MC, algunos encapuchados para impedir sesión; entre jaloneos, arrojan polvo de extintor. **págs. 5 y 8**

narán de realizarse las encuestas correspondientes para definir las candidaturas al Senado en el resto de los estados. "Vamos a terminar esta semana de encuestar el Senado, y después se iniciarán diputaciones federales", expuso.

Ayer, el propio Omar García Harfuch indicó que se registró como precandidato único de Morena por la Ciudad de México a la primera fórmula de la Cámara alta, para las próximas elecciones de junio del 2024.

En un mensaje transmitido en sus redes sociales, anunció su registro y explicó que su decisión tiene como propósito "seguir trabajando cerca de la ciudadanía y servir a la nación".

"Quiero agradecer muchísimo a las personas que me brindaron su confianza. Les informo que he realizado mi registro como precandidato único de la Ciudad de México a la primera fórmula del Senado de la República. La razón es porque mi compromiso es seguir trabajando cerca de la ciudadanía, representar a mi ciudad, defender sus intereses y dar voz a millones que buscan un mejor futuro", dijo.

El exsecretario de Seguridad de la Ciudad de México refrendó su consideración de que es "más importante" servir al país que sus aspiraciones personales y aseguró que en Morena les importa "mantenerse juntos" para apoyar a Clara Brugada, precandidata a la Jefatura de Gobierno de la capital, y a Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial.



## Los que van por el partido guinda

Son los precandidatos y precandidatas únicos a la primera fórmula:



**OMAR HAMID  
GARCÍA  
HARFUCH**  
Va por: CDMX



**SASIL DORA  
LUZ DE LEÓN**  
Va por:  
Chiapas



**FRANCISCO  
RICARDO  
SHEFFIELD**  
Va por:  
Guanajuato



**CARLOS  
LOMELÍ**  
Va por: Jalisco



**VÍCTOR  
AURELIANO  
MERCADO**  
Va por:  
Morelos



**IGNACIO MIER  
VELAZCO**  
Va por: Puebla



**MANUEL HUERTA  
LADRÓN DE  
GUEVARA**  
Va por:  
Veracruz



**VERÓNICA  
CAMINO  
FARJAT**  
Va por:  
Yucatán

# Apunta PAN a Ricardo Anaya a la Cámara alta

## Redacción

### EL EXCANDIDATO PRESIDENCIAL

Ricardo Anaya encabezará las listas de candidatos del PAN para ocupar un escaño en el Senado de la República por Querétaro, el próximo año en la primera fórmula.

Así lo prevé el blanquiazul, que trabaja en la definición de sus abanderados para el Congreso de la Unión y perfila la postulación de su exlíder nacional en la primera fórmula para la Cámara alta.

Ricardo Anaya radica en Estados Unidos por la acusación que el exdirector de Pemex, Emilio Lozoya, hizo en su contra, al señalarlo como uno de los políticos que supuestamente recibió recursos de Odebrecht para avalar la reforma energética, durante el sexenio de Enrique Peña Nieto.

Para que Anaya se reincorpore a la actividad política en el país, el PAN avaló, a través de la Comisión Nacional de Procesos Internos, la procedencia de su registro para la Cámara alta.

"Acuerdo CNPE-028/2023 de la Comisión Nacional de Procesos Electorales, mediante el cual se aprueba la procedencia del registro de Ricardo Anaya Cortés como propietario y Carlos Alberto Cárdenas Alamilla como suplente, por el estado de Querétaro, para integrar la lista de aspirantes al Senado por la vía de representación proporcional que registrará el Partido Acción Nacional con motivo del proceso electoral 2023-2024", se estableció en el dictamen del partido.

Ricardo Anaya fue el abanderado del PAN en los comicios presidenciales de 2018 y contendió con el ahora Presidente Andrés Manuel López Obrador, de Morena; José Antonio Meade, del PRI, y el independiente Jaime Rodríguez Calderón, *El Bronco*.

Sin embargo, el político panista fue señalado después por Emilio Lozoya, exdirector de Pemex, por presuntamente recibir un soborno del expresidente Enrique Peña Nieto para que aprobara la reforma energética y sus leyes secundarias.

**EL PRESIDENTE**  
AMLO dijo en su conferencia matutina que alista un libro, en el que revelará detalles acerca de Ricardo Anaya y José Antonio Meade.

**Eltip**



Congreso designa a vicesfiscal Luis Enrique Orozco

# Entre zacapela, nombran a gobernador interino de NL

**PERSONAS AJENAS** invaden el salón de plenos; policías recuperan el control; pongan a quien quieran, les ganaré en tribunales: Samuel García; Delgado acusa asalto a la legalidad

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

**T**ras un zafarrancho en el Congreso de Nuevo León, protagonizado por personas ajenas al recinto, en medio de la disputa entre el gobernador Samuel García y diputados por el nombramiento del reemplazo del mandatario, ayer fue designado Luis Enrique Orozco Suárez, vicesfiscal estatal, como gobernador interino por seis meses.

**EL TEPJF** rechazó nuevamente pronunciarse sobre si Samuel García tiene facultad de nombrar al gobernador interino, al señalar que le corresponde al congreso local.

## Eldato

El jaloneo por este nombramiento estalló luego de que personas —algunas embizadas— dieron portazo, irrumpieron en el recinto y tomaron la tribuna y curules, con lo que desataron una zacapela que intentó reventar la sesión y que tuvo que ser disuelta con disparos de extintores y obligó a la presencia de policías.

Entre gritos, manoteos y consignas como "vendidos", "corruptos" y "fuera PRIAN", la multitud se instaló en el salón de plenos, en el que se discutía el nombramiento, ante los llamados infructuosos al orden que hacía el presidente de la cámara, Mauro Guerra, quien pidió la presencia de personal de la Fuerza Civil y la Fiscalía, quienes intentaron poner orden. Después de más de una hora, logaron despejar la tribuna, donde había diputados que fueron agredidos por personas identificadas con Movimiento Ciudadano (MC).

Ya con la situación en calma, los diputados eligieron a Orozco Suárez mediante votación por cédula, y minutos después le tomaron protesta en el recinto legislativo. El vicesfiscal asumirá sus funciones a partir del 2 de diciembre, ya que Samuel García pidió licencia para retirarse de la gubernatura hasta el 2 de junio, para dedicarse a sus actividades de precampaña y campaña, rumbo a la Presidencia de la República.

Aunque el vicesfiscal es identificado como próximo a PAN y PRI, y particularmente al exalcalde de Monterrey, Adrián de la Garza, en entrevista televisiva éste dijo mantener una relación de respeto con el gobernador Samuel García, cuya licencia por seis meses comienza el sábado.

Después del sainete, el mandatario estatal dijo que se trató de un "autoboicot del PRIAN" y sostuvo que al final les ganará en los tribunales.

"Se hicieron un autoboicot, para quedar como los buenos e imponer a quien ellos quieren; que pongan a quien sea, en tribunales les habré de ganar", dijo el mandatario, quien durante un evento navideño y tras conocer la designación efectuada por el Legislativo local, de mayoría tricolor y blanquiazul, se desmarcó de las personas que irrumpieron en el Congreso.

"Me extraña. La gente de Movimiento Ciudadano no es como el PRI, no son porros, nunca se han prestado a eso", dijo.

Agregó que este jueves demandará desacato ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF),

## 25

Votos a favor, 11 nulos y 3 en contra, se registraron ayer

“

**SE HICIERON** un autoboicot, para quedar como los buenos e imponer a quien ellos quieren; que pongan a quien sea, en tribunales les habré de ganar

**Samuel García**  
Gobernador de Nuevo León

”

por la designación de Luis Enrique Orozco como gobernador interino.

Previamente, García Sepúlveda pidió en un videomensaje a los diputados llegar a un acuerdo para la designación del interino, sin dejarse presionar por ninguna instancia.

"Quiero ser sincero: que hay diputados del PRI del PAN que sí quieren llegar a un acuerdo; esos diputados, desgraciadamente, tienen mucha presión de la Ciudad de México. Ha habido casos donde ya hay acuerdo y *Alito* (Alejandro Moreno, líder nacional del PRI) o Marquito (Marko Cortés, líder del PAN), ambos vienen a Nuevo León únicamente a reventar y se regresan a la Ciudad de México.

"Un claro ejemplo fue este sábado, que ya teníamos un acuerdo con los alcaldes del PRI y del PAN, y vino allí únicamente a reventar diciendo que tengo que poner a Adrián de la Garza o no hay acuerdo, y eso, obviamente, es inadmisibles, es un irreductible que no voy a permitir", dijo.

Añadió que el Congreso del estado tenía hasta mañana viernes para nombrar al gobernador interino, conforme a una sentencia del TEPJF, en la que queda claro que debe respetarse el principio democrático del 2021, cuando ganó MC.

Xóchitl Gálvez, precandida-



ta de Fuerza y Corazón por México, escribió en redes: "Señor gobernador: deje los caprichos personales y obedezca la ley. Deje las ambiciones y mejor haga bien su trabajo, que para eso lo eligieron".

El priista Alejandro Moreno aseguró que la violencia que se presentó en el Congreso de NL son "patadas de ahogado del inmaduro, porro e infantil" mandatario.

En contraparte, Dante Delgado, coordinador nacional de MC, acusó en redes sociales que lo que hicieron el PRI y el PAN en el Legislativo "es un acto de regresión democrática y un asalto a la legalidad" que intenta descarrilar un proyecto legítimo, "y no se los vamos a permitir".

Añadió que el único propósito de esos partidos "es generar una crisis para retirar de la contienda a nuestro candidato (...) con acciones perversas quieren impedir que construyamos un nuevo proyecto".

Jorge Álvarez Maynez, coordinador de precampaña de Samuel García, deploró que PAN y PRI, "violando la ley y el procedimiento legislativo, imponen como interino al responsable de la impunidad en el caso Debanhi".



Fotos: En pedral

MOMENTO en el que personas ajenas al recinto, algunas de ellas embozadas, dieron un portazo.



TRAS LOS jaloneos y golpes, fue disparada una ráfaga de humo blanco de extintores en el pleno legislativo.



LUEGO DE LOS momentos de tensión, Orozco Suárez rindió protesta ante el pleno de los diputados.